

PIRATENFRAKTION IM WELZHEIMER GEMEINDERAT



29.08.2025

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Bernlöhrr,

Sehr geehrte Stadtverwaltung,

wir bitten Sie den nachfolgenden Antrag auf die nächst mögliche Tagesordnung zu setzen.

Mit freundlichen Grüßen

Philip Köngeter

Antrag

Die Piratenfraktion beantragt, dass sich die Stadt Welzheim mit den neuen Möglichkeiten zur Einrichtung von Schulstraßen ([Erlass „Hinweise zur straßenverkehrsrechtlichen und straßenrechtlichen Umsetzung von Schulstraßen und Schulzone“](#)) befasst und dazu die vom Land bereitgestellte Beratungsinitiative **MOVERS – Aktiv zur Schule** in Anspruch nimmt.

Begründung

Das Land Baden-Württemberg hat mit einem neuen Erlass die rechtlichen Grundlagen für Kommunen vereinfacht, **zeitweise Sperrungen von Straßen im Umfeld von Schulen („Schulstraßen“)** rechtssicher einzurichten. Damit wird es für Städte und Gemeinden einfacher, Maßnahmen zum Schutz der Schülerinnen und Schüler auf deren täglichen Schulwegen umzusetzen.

In **Baden-Württemberg wird rund jedes sechste Kind mit dem Auto zur Schule gebracht**, wie das Verkehrsministerium erklärt. Auch die **Verkehrswacht** und der **Autoclub ADAC** raten zum Umdenken: weg vom „Elterntaxi“. Nur so lernen Kinder, sich **selbstständig und sicher im Straßenverkehr** zu bewegen.

Auch in Welzheim stellen Elterntaxis regelmäßig ein Problem im Umfeld der Schulen dar. Gerade in den Bring- und Abholzeiten kommt es zu chaotischen und gefährlichen Situationen. Eine Schulstraße könnte hier wirksam Abhilfe schaffen und gleichzeitig die Eigenständigkeit der Kinder fördern.

Mit dem Landesprogramm **MOVERS – Aktiv zur Schule** steht den Kommunen zudem ein kostenfreies und praxisnahes Beratungsangebot zur Verfügung. MOVERS begleitet Städte von der Analyse über die Planung bis zur Umsetzung und stellt erprobte Materialien sowie rechtliche Orientierung zur Verfügung. Dieses Angebot sollte auch Welzheim nutzen, um die Einführung von Schulstraßen fachlich fundiert prüfen zu lassen.

Beschlussvorschlag

Die Stadtverwaltung Welzheim wird beauftragt, im Rahmen des neuen Erlasses des Landes Baden-Württemberg zur vereinfachten Einführung von Schulstraßen und Schulzonen sowie im Rahmen des Landesprogramms **MOVERS – Aktiv zur Schule** eine Beratung in Anspruch zu nehmen. Ziel ist es, die Eignung von Straßenabschnitten im Bereich der Welzheimer Schulen zur Einrichtung temporärer Schulstraßen zu prüfen. Ergebnisse sind dem Gemeinderat zur Beschlussfassung vorzulegen, inklusive Vorschlag für die Umsetzung.